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Ata Reunião Ordinária do COMDEMA  

Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente de Cajamar  

Data: 07/Fevereiro/2024. Horário: 14h. Virtual. 

LISTA DE PRESENÇA 

Representantes Poder público   

Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Proteção Animal 

Titular: Fernando Jordani Feliti 
 
Suplente: Barbara de Toledo 
Dumont 

Presente 
 
 
Ausente 

Secretaria Municipal de 
Infraestrutura e Serviços 
Públicos 

Titular: Alexsandro Horikiri 
 
Suplente: Pedro Barcelos Souza 

Ausente 
 
Ausente  

Coordenadoria de proteção e 
Defesa Civil 

Titular: Sidinei Marques Barbosa 
 
Suplente: José Augusto Soares 

Ausente 
 
Ausente 

Secretaria Municipal de 
Mobilidade e Desenvolvimento 
Urbano 

Titular: Daniel Alexandre Gonçalves 
 
Suplente: Givanilso Pereira  

Ausente 
 
Ausente 

Guarda Civil Municipal Titular: Valdecir Furquim 
 
Suplente: Jurandir Alves Trindade 

Presente 
 
Ausente  

 

Representantes do segmento 
Sociedade Civil 

  

Associação de Bairro – 
Associação de proprietários de 
lotes do Capital Ville I 

Titular: Renata B. Josko  
 
Suplente: Rosângela Manfrini 

Presente 
 
Ausente 

Associação de Bairro – 
Associação de proprietários de 
lotes do Capital Ville II e Reserva 

Titular: Mariana Zanetti  
 
Suplente: Rita Marabak  

Presente 
 
Ausente 

Sociedade Civil Organizada -  
Associação Cultural e 
Desportiva Capital Ville 

Titular: Carolina Utida 
 
Suplente: Mônica de Arruda 

Presente 
 
Presente 

Sociedade Civil Organizada -  
Associação Comercial e 
Empresarial de Cajamar 

Titular: Antonino Prota da Silva 
 
Suplente: Viviane Ramires 

Presente 
 
Ausente 

Comércio – Revisões mecânicas 
Giacon Eireli 

Titular: Estevo Alberto Giacon 
 
Suplente: Marcello Bertola 

Presente 
 
Ausente 
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TEMAS DELIBERADOS 

1. Aprovação ata Janeiro/24 

Considerações: Ata enviada por e-mail aos conselheiros. Conselheira Carolina solicitou para corrigir a 

lista na qual constava seu nome para “ausente”. 

Decisões: Ata aprovada pelos conselheiros presentes  

 

2. Plano de Manejo da APA Cajamar pela Fundação Florestal 

Considerações: Renata informou que, depois de 40 anos do decreto estadual de criação da APA 

Cajamar, terá início o trabalho para desenvolvimento do plano de Manejo pela Fundação Florestal, o 

qual será concluído até julho/24. A primeira reunião será dia 21/fevereiro das 9h às 12h de maneira 

virtual.  

Decisões: Renata solicitou aos conselheiros que compartilhem convite para todas as Associações de 

bairro  

3. Acompanhamento de: 

Proposta de alteração do perfil de representantes do conselheiro do COMDEMA 

Renata questionou Fernando sobre andamento do processo administrativo. Fernando informou que 

legislativo retornou processo solicitando justificativa da mudança. Para pasta “Educação” foi mais fácil 

de justificar, porém Procuradoria municipal, há maior dificuldade por não existir organograma do 

município apesar de ter procuradores concursados. 

Decisões: Fernando conversará com Secretário de Justiça diretamente 

Plano Resíduos Sólidos: status de nova licitação  

Renata perguntou a Fernando sobre andamento da licitação. Fernando comentou que este processo, 

está parado devido questão orçamentária – apesar do tema estar com processo judicial pelo ministério 

público – e também pela razão da revogação da lei 866 substituída pela 14.133/21 possivelmente terá 

que iniciar PA novamente para que se enquadre na nova lei. 

Decisões: acompanhar 

Programa ambiental Elo Verde - Lei nº 2.034, de 19/dez/2023.  Status de regulamentação / 

implementação 

Renata questionou andamento da regulamentação da lei aprovada em dezembro/23. Fernando 

comentou que minuta de decreto foi enviada para câmara em 21/fevereiro/24 e que está para análise 

do assessor jurídico legislativo.  

Renata iniciou discussão questionando o legado do projeto uma vez que não temos o PNRS implantado 

no município e uma cooperativa com gestão frágil. Na continuação, secretário adjunto informou que 

haverá ajuda de R$10K para a cooperativa, mas a mesma só pode ser fornecida depois do chamamento 

público que ocorrerá em Abril/24. Renata então sugeriu que o conselho do COMDEMA deliberasse 

sobre uma lei que que formalizasse a ajuda financeira para as cooperativas para que o projeto de coleta 
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seletiva tenha algum resultado. Fernado concordou com a ideia e sugeriu que pode ser feito algo 

semelhante a lei animal que também ajuda ONGs no serviço de amparo a cães e gatos. 

Decisões: desenvolver texto para deliberar na próxima ordinária 

Licenciamento: impacto de iluminação noturna dos galpões 

Assunto foi incluído para discussão pela conselheira Mariana pois muitos dos galpões instalados, 

principalmente no bairro de Jordanésia, estão com iluminação excessiva e questionou se existe alguma 

regulamentação sobre impacto de incidência de luz ao meio ambiente. Conselheira Carolina fez uma 

pesquisa prévia na CETESB e comentou que não encontrou citação nos licenciamentos dos galpões. Há 

somente legislação específica para praias que há desova de tartarugas. 

Decisões: perguntar CETESB (ofício) sobre exigência de impacto de luminosidades sobre fauna e bairro 

ao redor do empreendimento.  

Obras: status dos licenciamentos das obras futuras (retorno KM 43 e soluções sustentáveis para a 

construção de edifícios populares nos bairros de Guaturinho, Gato Preto e Polvilho)  

Retorno do km 43 foi amplamente divulgado pela mídia local. Fernando comentou que este projeto 

foi aprovado pela ARTESP a qual solicitou mais uma faixa de desaceleração. Ainda está pendente de 

licenciamento da CETESB e comentou que, inicialmente a compensação era para ser feita no , mas que 

há possibilidade que seja feita na Bacia hidrográfica do Alto Tietê. 

Sobre os edifícios residenciais nos bairros do Guaturinho, Gato Preto e Polvilho, conselheira Carolina 

questionou sobre como será conduzido processo como a escolha do local e questões de infraestrutura. 

Fernando comentou que ainda não recebeu projeto, mas que o mesmo será isento de autorização 

ambiental devido ao cunho social da empreitada.  Acrescentou que todas as Secretarias estão 

envolvidas no projeto e a área será de matrícula pública.   

FMMA - status de projetos em desenvolvimento pelos GTs: 

Saldo atual: Monica informou último status que saldo em 31/Janeiro/23 está em um pouco mais que 

R$ 2 milhões. 

Proposta de edital para utilização de parte do recurso de FMMA: Conselheira Mariana colocou em 

pauta esta ideia na possibilidade de receber propostas de setores diversos para uso do recurso. Sugeriu 

um grupo de trabalho específico para pesquisar os critérios, diretrizes e os tramites públicos 

necessários. Conselheira Mônica questionou qual a diferença deste processo para a licitação pública. 

Fernando respondeu que, neste caso, os repasses financeiros dos projetos aprovados são feitos 

mediante apresentação de 3 (três) orçamentos para os órgãos controladores. 

Decisões: Ficará para outra gestão do COMDEMA retomar este tema 

Plano Municipal de Conservação e Recuperação da Mata Atlântica e Cerrado (PMMAC): Duas 

empresas participaram da licitação. A análise técnica foi feita pelo secretário adjunto, Fernando 

(SMMA) e as conselheiras Renata e Carolina em 16 de Janeiro. Depois da publicação da empresa 

ganhadora (Pró ambiente), houve recurso da empresa perdedora (Risco) alegando que a empresa 

ganhadora não tinha 5 anos no Plano de Manejo informado na documentação. Depois de analisado o 

recurso, foi constatado que as duas empresas não tinham 5 anos de experiência e ambas se tornaram 

habilitadas a participarem da segunda etapa da licitação que é a proposta comercial, a qual será 

entrega na próxima semana. 
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Decisões: acompanhar 

TR - Plano de Macrodrenagem: Fernando comentou que novo processo administrativo necessitará ser 

aberto dentro do sistema gov respeitando a lei 14.133/2021. Contudo, cadastro para acesso necessita 

ser realizado para que tenha acesso, o que poderá demorar semanas. 

Decisões: acompanhar  

 

 

4. Outros assuntos 

Considerações: Renata comentou sobre o edital publicado no DOM 1.120 de 23 de Janeiro 2024 no 

qual consta a chamamento para participação na gestão do COMDEMA do próximo biênio. Falou que 

Natura & Co e OAB aceitaram o convite para fazerem parte do conselho e solicitou que as entidades 

da sociedade civil que tenham interesse, favor atentem-se ao envio de documentação até dia 

23/fevereiro. 


